



...debido a la **desbordante gracia** que Dios les ha dado a ustedes.
(2 Corintios 9:14 – NTV)

www.graciadesbordante.com
APP: Gracia desbordante

Israel vs. Irán (2)

Los Estados árabes en la profecía

Pastor Erich Engler

El conflicto entre Israel e Irán viene de lejos. ¿Dónde nos encontramos en la profecía bíblica y cuál es el plan de Dios para los Estados árabes? Descubre dónde está el origen del antisemitismo y entiende por qué sigue existiendo hoy en día. En esta serie, examinaremos lo que Dios tiene que decir sobre el futuro del mundo árabe.



Transición: En la enseñanza anterior habíamos considerado la profecía de Jeremías cap. 49 sobre la tierra de Elam (la actual Irán).

Hoy nos centraremos en la historia de los demás Estados árabes. Analizaremos el origen de los pueblos árabes y su conflicto con Israel.

Habíamos considerado que:

Los persas no son árabes y **los árabes** no son persas. La conexión entre árabes y persas radica en que comparten la misma religión: el islam.

Musulmán es un término religioso que designa a las personas que profesan el islam, independientemente de su origen étnico o nacionalidad, o de su ascendencia árabe o persa.

¿Cuál es el origen del conflicto con los Estados árabes?

Israel ha estado en conflicto con los Estados árabes durante miles de años. Para ello, hay que analizar los orígenes del pueblo judío y los del pueblo árabe.

a) ¡El origen del pueblo judío!

Génesis 12:1-2:

(1) Y el SEÑOR dijo a Abram: Vete de tu tierra, de entre tus parientes y de la casa de tu padre, a la tierra que yo te mostraré.

(2) Haré de ti una nación grande, y te bendeciré, y engrandeceré tu nombre, y serás bendición. (LBLA)

- En Génesis cap. 12 vemos el origen del pueblo judío.
- De la misma manera, en ese mismo capítulo encontramos también el comienzo y el origen de la población árabe.

b) ¡El origen del pueblo árabe!

Génesis 12:10-20:

(10) Y hubo hambre en la tierra; y Abram descendió a Egipto para pasar allí un tiempo, porque el hambre era severa en la tierra.

(11) Y sucedió que cuando se acercaba a Egipto, dijo a Sarai su mujer: Mira, sé que eres una mujer de hermoso parecer;

(12) y sucederá que cuando te vean los egipcios, dirán: "Esta es su mujer"; y me matarán, pero a ti te dejarán vivir.

(13) Di, por favor, que eres mi hermana, para que me vaya bien por causa tuya, y para que yo viva gracias a ti.

(14) Y aconteció que cuando Abram entró en Egipto, los egipcios vieron que la mujer era muy hermosa.

(15) Y la vieron los oficiales de Faraón, y la alabaron delante de él; y la mujer fue llevada a la casa de Faraón.

(16) Y éste trató bien a Abram por causa de ella; y le dio ovejas, vacas, asnos, siervos, siervas, asnas y camellos.

(17) Pero el SEÑOR hirió a Faraón y a su casa con grandes plagas por causa de Sarai, mujer de Abram.

(18) Entonces Faraón llamó a Abram, y le dijo: ¿Qué es esto que me has hecho? ¿Por qué no me avisaste que era tu mujer?

(19) ¿Por qué dijiste: "Es mi hermana", de manera que la tomé por mujer"? Ahora pues, aquí está tu mujer, tómala y vete.

(20) Y Faraón dio órdenes a sus hombres acerca de Abram; y ellos lo despidieron con su mujer y con todo lo que le pertenecía. (LBLA)

- La incredulidad de Abraham, debido a la hambruna, le llevó a emigrar a un país extranjero.
- En ese tiempo, su fe aún no era lo suficientemente fuerte como para confiar en Dios en cualquier circunstancia.
- Abraham y su mujer abandonaron la tierra prometida y se trasladaron a Egipto.

c) ¡Entre los bienes y regalos que Abraham recibió del Faraón también había siervos y siervas!

Génesis 12:16:

Y éste trató bien a Abram por causa de ella; y le dio ovejas, vacas, asnos, siervos, **siervas**, asnas y camellos. (LBLA)

- ¡Una de estas siervas se llamaba Agar!
- Con la mención de estas siervas hemos encontrado el origen del pueblo árabe.
- De vuelta en la tierra prometida, y como Sarai, su esposa, no podía tener hijos, ella arregló las cosas para que Abram engendrara un hijo con Agar, su sierva egipcia.
- Esto estaba totalmente en consonancia con las leyes de aquella época, por lo que Abram no actuó de forma inmoral.
- En aquel entonces, cuando una mujer no podía tener hijos, era responsable de entregarle la sierva a su marido para que él pudiera tener descendencia por medio de ella.

Génesis 16:1 y 2:

(1) Y Sarai, mujer de Abram, no le había dado a luz *hijo alguno*; y tenía ella una sierva egipcia que se llamaba Agar.

(2) Entonces Sarai dijo a Abram: He aquí que el SEÑOR me ha impedido tener *hijos*. Llégate, te ruego, a mi sierva; quizá por medio de ella yo tenga hijos. Y Abram escuchó la voz de Sarai. (LBLA)

- Por lo tanto, esta historia no trata de inmoralidad ni infidelidad, sino de la falta de fe por parte de Sarai, ya que ella había recibido una promesa: «A **tu** descendencia daré esta tierra».
- Agar queda embarazada y da a luz a un hijo al que llaman Ismael

- Ismael es el primer antepasado de los pueblos árabes.

¡Las promesas dadas a Ismael!

Génesis 16:6-12:

(6) Pero Abram dijo a Sarai: Mira, tu sierva está bajo tu poder; haz con ella lo que mejor te parezca. Y Sarai la trató muy mal y ella huyó de su presencia.

(7) Y el ángel del SEÑOR la encontró junto a una fuente de agua en el desierto, junto a la fuente en el camino de Shur,

(8) y le dijo: Agar, sierva de Sarai, ¿de dónde has venido y a dónde vas? Y ella le respondió: Huyó de la presencia de mi señora Sarai.

(9) Y el ángel del SEÑOR le dijo: Vuelve a tu señora y sométete a su autoridad.

(10) El ángel del SEÑOR añadió: Multiplicaré de tal manera tu descendencia que no se podrá contar por su multitud.

(11) El ángel del SEÑOR le dijo además: He aquí, has concebido y darás a luz un hijo; y le llamarás Ismael, porque el SEÑOR ha oído tu aflicción.

(12) Y él será **hombre indómito** como asno montés; **su mano será contra todos, y la mano de todos contra él, y habitará al oriente de todos sus hermanos.** (LBLA)

a) Como Agar, la sierva, despreciaba a su señora Sarai, esta se vengó expulsándola de su casa.

- Estando embarazada, Agar huyó de la presencia de su señora y se fue hacia el desierto. Allí se encontró con el Ángel del Señor, es decir: con el mismísimo Señor Jesús (Yeshua).

b) ¡El Ángel del Señor hace cuatro declaraciones sobre el niño que va a nacer!

- Él habría de ser un hombre indómito (salvaje), lo que habla de la tendencia o inclinación que tendrían Ismael y sus descendientes.
- Su mano habría de estar sobre la mano de todos, lo que hace referencia a la agresividad del pueblo futuro.
- La mano de todos habría de estar contra él, lo que hace alusión a la represalia o venganza que estos pueblos habrían de traer sobre sí mismos a causa de su agresividad.
- Él habría de vivir al oriente de todos sus hermanos: los árabes viven al lado de los judíos y junto a ellos, pero a menudo son muy hostiles entre sí. ¡El término «hermano» tiene una connotación muy interesante!

c) ¡El Ángel del Señor envía a Agar de vuelta a la casa de Abram!

- Por tanto, el primogénito de Abram es: Ismael.
- Algún tiempo después, y por medio de su esposa, nació Isaac.
- Sin embargo, Ismael se burlaba y despreciaba a su pequeño hermanastro Isaac.

¡El origen de la enemistad!

a) ¡El desprecio que Agar sentía por Sarai se proyectó a su hijo Ismael!

Génesis 21:8-9:

(8) Y el niño creció y fue destetado, y Abraham hizo un gran banquete el día que Isaac fue destetado.

(9) Y Sara vio al hijo que Agar la egipcia le había dado a luz a Abraham burlándose de su hijo Isaac (LBLA)

- Agar fue expulsada por segunda y última vez. El desprecio que Agar sentía hacia Sarai se trasladó a su hijo Ismael.
- Ismael sentía desprecio por Isaac, su pequeño medio hermano.
- La Biblia deja bien en claro que Ismael se burlaba de Isaac.
- Cuando Ismael tuvo edad para casarse, su madre Agar le buscó una mujer en Egipto.

b) Ismael se casó con una egipcia y así continuó el odio hacia los israelitas.

Génesis 21:21:

Y habitó en el desierto de Parán, y su madre tomó para él una mujer de la tierra de Egipto. (LBLA)

- Ismael no se casó con una mujer hebrea sino con una egipcia.
- Por medio de la historia de aquella época sabemos que los egipcios despreciaban a todos los semitas (descendientes de Sem).
- El desprecio siguió su curso: de Agar pasó a Ismael y luego también a la esposa de éste.
- Hasta el día de hoy, sigue existiendo esta hostilidad hacia los judíos.
- Este odio es denominado: antisemitismo.

¡Judaísmo, islam y cristianismo!

a) El islam y el judaísmo tienen, por tanto, el mismo padre en común: ¡Abraham!

- Por esa razón, existen paralelos entre el Tanaj (la Biblia hebrea) y el Corán, especialmente en lo que respecta a las narraciones y los personajes que aparecen en ambos escritos. Sin embargo, es evidente que no son lo mismo.
- Tanto el islam como el judaísmo son religiones monoteístas.

b) ¡El cristianismo y el islam no son similares!

- El islam es una religión monoteísta, mientras que el cristianismo profesa una visión trinitaria, no hay muchas similitudes entre ambos.
- La Trinidad divina (Padre-Hijo-Espíritu Santo) es la que marca toda la diferencia y, por ello, Jesús se convierte en Dios y no es simplemente un profeta como lo considera el islam.
- El islam presenta a Jesús como profeta; el cristianismo lo presenta como Dios a causa de la Trinidad.
- Además, el islam es extremadamente legalista, pensemos en la sharía o la cultura del ayuno del Ramadán entre los musulmanes.
- En el nuevo pacto del cristianismo, la gracia divina es la que ocupa el centro, y no la ley de Moisés.

¡El segundo antepasado de los Estados árabes es Esaú!

a) ¡Esaú y Jacob eran hermanos gemelos!

- Jacob pasó a ser Israel
- Ismael e Isaac eran hermanastros o medio hermanos (tenían el mismo padre, pero diferente madre)
- Esaú y Jacob eran hermanos carnales, más aún: mellizos (gemelos).

b) Esaú fue el primero en nacer y tenía derecho a la primogenitura.

Génesis 25:24 y 25:

(24) Y cuando se cumplieron los días de dar a luz, he aquí, había **mellizos** en su seno.

(25) **Salió el primero** rojizo, todo velludo como una pelliza, y **lo llamaron Esaú**. (LBLA)

Génesis 25:27-34:

(27) Los niños crecieron, y Esaú llegó a ser diestro cazador, hombre del campo; pero Jacob era hombre pacífico, que habitaba en tiendas.

(28) Y amaba Isaac a Esaú porque le gustaba lo que cazaba, pero Rebeca amaba a Jacob.

(29) Un día, cuando Jacob había preparado un potaje, Esaú vino del campo, agotado;

(30) y Esaú dijo a Jacob: Te ruego que me des a comer un poco de ese guisado rojo, pues estoy agotado. Por eso lo llamaron Edom.

(31) Pero Jacob le dijo: **Véndeme primero tu primogenitura**.

(32) Y Esaú dijo: He aquí, estoy a punto de morir; ¿de qué me sirve, pues, la primogenitura?

(33) Y Jacob dijo: Júramelo primero; y él se lo juró, y **vendió su primogenitura a Jacob**.

(34) Entonces Jacob dio a Esaú pan y guisado de lentejas; y él comió y bebió, se levantó y se fue. **Así menospreció Esaú la primogenitura**. (LBLA)

- Como Esaú despreciaba su derecho a la primogenitura, su hermano Jacob, quien era muy astuto, se la quitó.
- Aquí tampoco fue la inmoralidad el problema, sino la falta de fe: Jacob podría haber confiado en que Dios podía cambiar el destino a su favor y que él también habría de recibir la bendición patriarcal.

c) ¡Así es como surgió el odio de Esaú hacia Jacob!

- Al igual que el odio que existía por parte de Ismael hacia Isaac, en esta historia encontramos el odio que existe de parte de Esaú hacia Jacob.
- Los actuales Estados árabes descienden de Ismael o de Esaú, pero la raíz del conflicto se remonta a estos dos individuos.

c) ¡Edom y el pueblo edomita descienden de Esaú!

- Edom significa rojo y Esaú tenía el pelo rojo.
- Con esto vemos el origen de este pueblo.
 - Los edomitas se remontan a Esaú.
 - Elamitas se refiere a Irán (Persia). El nombre Elam tiene su origen en el primer hijo de Sem, por lo que se remonta a él.

¡El odio ininterrumpido hacia los judíos!

a) ¡Moisés quiso atravesar la tierra de los edomitas!

Números 20:14:

Envió Moisés embajadores al rey de Edom desde Cades, diciendo: Así dice Israel tu hermano: Tú has sabido todo el trabajo que nos ha venido. (RV 1960)

- Cuando Israel se dirigió a la tierra prometida, Moisés quiso tomar el atajo a través de la tierra de los edomitas.
- Los edomitas son descendientes de Esaú y por eso Moisés los llamaba hermanos.
- Moisés solicitó el derecho de paso, pero los edomitas se lo negaron.
- A los edomitas no les habría costado nada, pero aun así le negaron este derecho a Moisés.

b) ¡Una historia impresionante que describe el rechazo hacia los judíos hasta la actualidad!

La situación en Oriente Medio hasta el día de hoy:

Salmo 83:2-8:

(2) Porque, he aquí, tus enemigos rugen, y los que te aborrecen se han enaltecido.

(3) Hacen planes astutos contra tu pueblo, y juntos conspiran contra tus protegidos.

(4) Han dicho: Venid, y **destruyámoslos como nación, para que ya no haya memoria del nombre de Israel.**

(5) Porque de corazón han conspirado a una; hacen pacto contra ti:

(6) **las tiendas de Edom y de los ismaelitas**, Moab y los agarenos,

(7) Gebal, Amón y Amalec, Filistea con los habitantes de Tiro;

(8) **Asiria también se ha unido a ellos; se han convertido en ayuda para los hijos de Lot.**
(LBLA)

- En forma profética, el salmista vio aquí no solo su época, sino también la situación en Oriente Medio hasta la actualidad.
- Muchos líderes de los regímenes de Oriente Medio defienden la opinión de borrar a Israel del mapa.

c) ¡La destrucción de Israel como carta magna (constitución) de muchos Estados!

- En ella se habla claramente de la aniquilación total de Israel.
- No se trata solo de destrucción, sino de exterminio total.
- Por medio de la Biblia, la Palabra de Dios, conocemos el origen de estas enemistades.

Para comprender quienes son algunos enemigos de Israel:

Edom (edomitas) y **Moab** (moabitas) constituyen el territorio actual de Jordania

Amalec habitaba en la península del Sinaí

Filistea se encuentra en la Franja de Gaza (la tierra de los filisteos)

Asiria es el territorio de Irak y Siria (Asur)

Elam abarca el territorio del Irán (antigua Persia).

Cedar y **Hazor** es Arabia Saudita

d) ¡Por supuesto que no estamos generalizando!

- Hay árabes buenos y árabes malos. Hay musulmanes buenos y musulmanes malos. Hay iraníes buenos e iraníes malos. Hay cristianos buenos y cristianos malos, hay protestantes buenos y protestantes malos. Lo mismo ocurre con los católicos.
- Cada vez más países árabes firman, o han firmado, acuerdos de paz con Israel: ¡los Emiratos Árabes Unidos son un ejemplo de ello!

El acuerdo de Abraham

En el año 2020, la política exterior estadounidense bajo la primera presidencia de Donald Trump puso en marcha el llamado “Acuerdo de Abraham”.

Se trata de un acuerdo de normalización y de paz entre varios países árabes e Israel. Entre ellos, por ejemplo, los Emiratos Árabes Unidos.

Poco antes del 7 de octubre del 2023, incluso Israel y Arabia Saudí estaban a punto de firmar un acuerdo de paz, por lo que ese día Hamás, por medio de un acto terrorista, atacó a Israel y cometió asesinatos como nunca antes se habían visto.

El acercamiento y la normalización entre ambos Estados se vio interrumpido por el mayor atentado terrorista de la historia de Israel después del holocausto.

Fue precisamente aquí, en el ataque del 7 de octubre del 2023, donde el Estado iraní estuvo indirectamente involucrado. Es posible que el ataque haya sido incluso ordenado desde Irán, aunque no hay pruebas concluyentes al respecto. La implicación de Irán se refiere al entrenamiento y equipamiento de Hamás, Hezbolá y los rebeldes hutíes.

e) ¡Insistimos, no estamos generalizando!

- **¡La mayoría de las personas en el mundo árabe son buenas personas!**
- El pueblo iraní es el que más sufre con esta situación, es decir: los iraníes que están oprimidos por el régimen de los mulás.
- Los que son malvados son los regímenes, como los mulás, las organizaciones terroristas como Hamás y sus partidarios occidentales.
- Los que gritan “desde el río hasta el mar”^(*) en las calles de Europa apoyan el mal. Es su odio hacia Israel el que traspasa las fronteras de Oriente Próximo.

^(*) Nota de traducción: «Desde el río hasta el mar» es una consigna política asociada con el nacionalismo palestino. Se refiere geográficamente al área situada entre el río Jordán y el mar Mediterráneo, que incluye: Israel, Cisjordania y la Franja de Gaza. Esta máxima se ha utilizado desde la década de 1960 como un llamado a la liberación palestina, o incluso a la reversión del establecimiento del Estado de Israel. (Fuente de información: Wikipedia)

Las promesas para los Estados árabes

Basándose en la profecía bíblica, siempre hay esperanza, con el objetivo de que el reino milenario de la paz (milenio) acabe naciendo. Y la Biblia tiene una promesa para TODOS los países árabes y Egipto.

a) ¡La calzada de Isaías capítulo 19!

Isaías 19:23-25:

(23) **Aquel día** habrá una **calzada** desde Egipto hasta Asiria; los asirios entrarán en Egipto y los egipcios en Asiria, y los egipcios adorarán junto con los asirios.

(24) Aquel día Israel será un tercero con Egipto y con Asiria, una bendición en medio de la tierra,

(25) porque el SEÑOR de los ejércitos lo ha bendecido, diciendo: Bendito es Egipto mi pueblo, y Asiria obra de mis manos, e Israel mi heredad. (LBLA)

La traducción NTV lo expresa así:

(23) **En aquel día**, habrá una **carretera** que conecte Egipto con Asiria. Los egipcios y los asirios se moverán libremente entre los dos países, y ambos pueblos adorarán a Dios.

(24) Además, Israel será su aliado; los tres estarán juntos, e Israel será una bendición para ellos.

(25) Pues el SEÑOR de los Ejércitos Celestiales dirá: «Bendito sea Egipto, mi pueblo; bendita sea Asiria, la tierra que yo hice; bendito sea Israel, mi posesión más preciada».

- Desde un punto de vista profético, se trata de una carretera de paz que atraviesa el mundo árabe e Israel.
- De hecho, esta carretera existe realmente y se conoce como Vía Maris.
- En el pasado, estuvo abierta en varias ocasiones y forma parte de una importante ruta comercial entre Israel y los Estados árabes: se extiende desde Asiria (Irak) hasta Egipto, pasando por Israel.

b) ¿Cuándo se cumplirá esta profecía de la calzada?

- Se trata de una conexión económica y religiosa entre tres antiguos Estados enemigos: Egipto, Israel e Irak.
- El resultado de esta conexión será «una bendición para la tierra». Dios también tiene planes especiales para los Estados árabes.
- Desde el punto de vista temporal, la expresión “en aquel día” se refiere al fin de la tribulación y al comienzo del reino milenar de paz.
- En el Antiguo Testamento y en los profetas, tales como Isaías, la expresión “**en aquel día**” se refiere especialmente a **la acción de Dios con Israel** y no **al rapto de la iglesia**. Por lo tanto, esta expresión se refiere más bien a:
 - la **tribulación** (también llamada «tiempo de angustia de Jacob»),
 - la **segunda venida de Cristo**
 - el **reino mesiánico de paz**
 - y **no al cumplimiento** de esta profecía antes del rapto de los creyentes (iglesia de Cristo).
- Una vez más vemos que solo la teología sistemática y el contexto pueden darnos tales respuestas.
- **El rapto o arrebatamiento de la iglesia es un misterio que solo se revela en el Nuevo Testamento.**
- En el Antiguo Testamento no encontramos nada sobre el rapto (a lo sumo como tipología, por ejemplo: Enoc o Elías), por lo que Isaías cap. 19 tampoco se refiere al rapto.
- El Antiguo Testamento no enseña nada sobre el rapto o arrebatamiento, ya que Pablo lo llama un misterio que solo se habría de revelar en el Nuevo Testamento.
1 Corintios 15:51:
He aquí, les digo un misterio: No todos dormiremos, pero todos seremos transformados. (RVA2015)

c) Proféticamente hablando, en la actualidad solo vivimos en Isaías 19:17 y no todavía en el tiempo de la carretera de Isaías 19:23-25.

Isaías 19:17:

La tierra de Judá será un terror para Egipto. Todo hombre a quien se le mencione acerca de ella, se asustará a causa de la decisión que ha tomado el SEÑOR de los Ejércitos contra él. (RVA2015)

- En la era moderna, los egipcios han perdido cuatro guerras contra Israel. La más conocida es probablemente la “guerra de los seis días” que se llevó a cabo entre el 5 y el 10 de junio de 1967.
- Egipto tiene un gran respeto por el poder militar de Israel y le teme.
- Actualmente vivimos en el tiempo de Isaías 19:17
- Dicha carretera o calzada está todavía en tiempo futuro. Las preparaciones ya están teniendo lugar. De acuerdo a lo que se sabe, hay pastores judíos mesiánicos que están teniendo encuentros con pastores egipcios y árabes porque le creen al Señor en cuanto al cumplimiento de su palabra profética.
- El cumplimiento definitivo de la profecía de Isaías cap. 19 tiene que tener lugar en relación con la situación geopolítica y económica.

d) ¿Cuándo se habrá de cumplir la profecía de la paz?

- Egipto, el antiguo enemigo de Israel, habrá de experimentar una conversión nacional y habrá de experimentar salvación como Estado árabe.
- Sin embargo, debido a su odio histórico, este país permanecerá inhabitable durante los primeros 40 años del reino mesiánico, según lo que leemos en Ezequiel cap. 29.
- Recién después de 40 años podrán regresar aquellos que fueron dispersados de Egipto y disfrutar del reino milenario durante un total de 960 años.

¡La salvación de los países árabes!

Resumiendo, se puede decir que, gracias al reino mesiánico de Jesús, la paz habrá de volver a los países árabes:

Egipto:

La paz vendrá a través de la conversión nacional de Egipto como nación.

Los egipcios reconocerán que Alá, el dios de los musulmanes, no puede salvarlos, sino solo Yahvé, el Dios de Israel.

Aquí encontramos también la respuesta a la pregunta tan frecuente sobre si Alá y Dios son lo mismo: Alá es el dios de los musulmanes y Yahvé es el Dios de Israel. Solo Yahvé es capaz de salvar, ¡y eso debe ser dado a conocer! Dios hace grandes milagros y muchos musulmanes reconocen a Yahvé como el Dios de Israel.

Dios no olvidará ni abandonará a nadie. Personas de todas naciones encontrarán salvación. Y para ello será necesario el establecimiento del futuro reino mesiánico de paz.

Continuará en la próxima enseñanza...

¿Ha sido Usted bendecido/a por esta enseñanza? Le animamos a compartirnos un breve testimonio, comentario o agradecimiento: info@graciadesbordante.com

<http://facebook.com/iglesiadelinternet>

Canal en YouTube: [graciadesbordante](https://www.youtube.com/graciadesbordante)

<p>Contacto: Gracia desbordante Ubicación Church Dome Industriestrasse 5 CH-8608 Bubikon info@graciadesbordante.com</p>	<p>¿Desea usted también ser un colaborador/a? Donaciones, cuenta bancaria: Bank Linth LLB AG CH-8640 Rapperswil IBAN: CH82 0873 1001 2541 8205 9 BIC/SWIFT: LINSCH23 A favor de: Familienkirche / Iglesia del Internet</p>	<p> info@gracefamilychuch.ch Por favor añada la nota: "Donación para Gracia desbordante." Si desea hacernos llegar su donación a través de otro medio, póngase por favor en contacto con nosotros.</p>
--	--	--